

UNION INTERPARLEMENTAIRE

ASSOCIATION DES SECRÉTAIRES GÉNÉRAUX
DES PARLEMENTS



INTER-PARLIAMENTARY UNION

ASSOCIATION OF SECRETARIES GENERAL
OF PARLIAMENTS

Session de printemps 2024 – Genève/ *Spring session 2024 – Geneva*

PROJET D'ORDRE DU JOUR DE LA CONFÉRENCE / *DRAFT ORDERS OF THE DAY OF THE CONFERENCE*

Ce projet d'ordre du jour a été préparé par le Président de l'ASGP, sur la base des thèmes et communications proposés lors de la dernière session de Luanda. Il n'a pas été soumis au Comité exécutif ni adopté en séance plénière, et est donc susceptible de modifications.

This draft agenda has been drawn up by the President of the ASGP, based upon the themes and communications proposed at the last meeting in Luanda. It has not been examined by the Executive Committee nor adopted by the Association and is therefore subject to change.

DIMANCHE 24 MARS [matin] / SUNDAY 24 MARCH [Morning]

09.00 – 10.30	Réunion du Comité exécutif *	Meeting of the Executive Committee *
11.00 – 12.30	Ouverture de la session Ordre du jour de la session ; accueil des nouveaux membres ; annonces relatives aux élections *	Opening of the session Orders of the day for the conference ; new members; announcement regarding elections
	THÈME : Actualités et innovations au parlement	THEME: In the news and innovations at parliament
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :

DIMANCHE 24 MARS [après-midi] / SUNDAY 24 MARCH [afternoon]

14.30 –
16.00

❖ **DÉBAT GÉNÉRAL : Les comptes rendus des débats parlementaires, quels outils aujourd’hui et demain ?**

Modérateur : M. Georg KLEEMAN, secrétaire général adjoint du Bundesrat

Format : Débat ouvert en séance plénière (max. 5 min par orateur)

- *Quels outils utilisez-vous pour enregistrer les compte rendus au parlement (notes manuscrites, enregistrement audio ou vidéo, intelligence artificielle... ?)*
- *Comment, quand et où les comptes rendus des débats sont-ils publiés ?*
- *Quelles sont les règles procédurales applicables à la publication des comptes rendus parlementaire ?*

16.00-
17.30

❖ **THÈME : De la présence des ministres au parlement, pour rendre compte et donner des explications sur leur gestion au sein du Gouvernement.**

• Communication :

• Communication :

• Communication :

• Communication :

❖ **GENERAL DEBATE: Keeping the permanent record of debates in parliament: what are the tools of today and tomorrow?**

Moderator : M. Georg KLEEMAN, deputy secretary general of the Bundesrat

Format : Open debate in main plenary. Speakers are limited to 5-minute contributions.

- *What tools does you use to record the permanent proceedings of parliament (handwritten notes, audio recording, video recording, AI)?
How, when and where are parliamentary proceedings published?
What procedural rules apply to published parliamentary proceedings?*

❖ **THEME : The attendance of Ministers of State to Parliament, to report and give explanations about their management of government business.**

• Communication:

• Communication:

• Communication:

• Communication:

LUNDI 25 MARS [matin] / LUNDI 25 MARCH [morning]

9.00 – 9.45	Réunion du Comité exécutif	Meeting of the Executive Committee
	*	*
	❖ THÈME : La parentalité pour les parlementaires	❖ THEME : Parenthood and parliament
10.00-12.00	Comment les parlements accompagnent-ils les parlementaires qui deviennent parents ? Quelles sont les règles applicables en termes de congé maternité ou paternité ?	How can parliaments support Members of Parliament who become parents, in particular what are the rules for parliamentarians who wish to take maternity and paternity leave?
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :
	• <u>Communication</u> :	• <u>Communication</u> :
12.00-12.30	Présentation des résultats du questionnaire ASGP – UIP sur « L'accueil des nouveaux parlementaires »	Presentation of ASGP – IPU questionnaire responses on the topic of 'Welcoming new members of parliament'

LUNDI 25 MARS [après-midi] / LUNDI 25 MARCH [afternoon]

14.30 –
16.30

DÉBAT GÉNÉRAL avec groupes informels de discussion : Les relations entre le monde académique et les parlements

Modérateur : M. Remco NEHMELMAN, secrétaire général du Sénat des Pays-Bas

- Comment les professeurs de droit peuvent-ils échanger avec les praticiens des parlements ?
- Le secrétaire général doit-il réguler les relations entre le personnel parlementaire et les chercheurs ?
- Comment les experts du monde académique peuvent-ils contribuer aux débats qui se tiennent dans les parlements ?

Les secrétaires généraux échangeront informellement sur le thème du débat général au sein de groupes linguistiques (français, anglais, arabe, espagnol) pendant 1 heure 30. Un rapporteur présentera, pour chaque groupe, les conclusions.

Présentation des conclusions par chaque rapporteur en plénière

*

17.00

Heure limite de dépôt des candidatures pour l'élection destinée à pourvoir un poste de membre ordinaire au Comité exécutif.

GENERAL DEBATE with informal discussion groups: The relationship between the academic world and parliaments

Moderator: M. Remco NEHMELMAN, Secretary General of the Senate of the Netherlands

- How can professors of law exchange ideas with practitioners in parliament?
- Should the Secretary General encourage relations between parliamentary personnel and researchers?
- How can experts from the academic world contribute to debates which take place in parliament?

Secretaries General will discuss the topic informally in language specific groups (English, French, Arabic, Spanish) for 1 hour and 30 mins. Each group will nominate a rapporteur to report back to the plenary

Presentation by rapporteurs of the conclusions from each group

*

Deadline to submit nominations for the 1 vacant post as ordinary member of the Executive Committee.

MARDI 26 MARS [matin] / TUESDAY 26 MARCH [morning]

**9.00 –
9.45**

Réunion du Comité exécutif

*

**10.00-
10.30**

Présentation des candidats et, éventuellement, élection destinée à pourvoir le poste vacant de membre ordinaire du Comité exécutif

*

**10.30-
12.30**

❖ THÈME : De quels moyens le parlement dispose-t-il pour contrôler les dépenses publiques ?

• Communication:

• Communication:

• Communication:

• Communication:

• Communication:

Meeting of the Executive Committee

*

Presentation by candidates and election (only if more than 1 candidate apply for the 1 vacant post of ordinary member of the Executive Committee)

*

❖ THEME : Parliament's framework and tools for efficiently scrutinising Government spending ?

• Communication:

• Communication:

• Communication:

• Communication:

• Communication:

MARDI 26 MARS [après-midi] / TUESDAY 26 MARCH [afternoon]

14.30	Présentation sur les développements récents au sein de l'UIP	Presentation on recent developments in the IPU
	*	*
	❖ DÉBAT GÉNÉRAL : Qui contrôle le temps au Parlement ?	❖ GENERAL DEBATE: Who controls time in parliament?
14.30-16.30	Modératrice : Mme Barbara DITHAPO, secrétaire générale de l'Assemblée nationale du Botswana	Moderator: Ms Barbara DITHAPO, Clerk of the National Assembly of Botswana
	<ul style="list-style-type: none">• Quel est l'équilibre entre le temps nécessaire à la procédure législative et l'urgence ?• Faut-il encadrer la durée d'examen des textes législatifs ou celle des travaux de contrôle ?• Comment réguler le temps de parole en séance plénière et en commission ?	<ul style="list-style-type: none">• What is the balance between time given to the legislative process and emergency procedures?• Are the time limits imposed on the legislative process, or on scrutiny by committees, fair?• Do time limits imposed on speeches in parliament enhance the quality of debate?
	*	*
16.30-17.00	<ul style="list-style-type: none">• Questions administratives• Projet d'ordre du jour de la session d'automne 2024	<ul style="list-style-type: none">• Administrative questions• Draft agenda for the Autumn session
17.30	Clôture de la session	End of the conference